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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR,  
PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

HURACÁN "OTIS"
1. "No están solos, cuentan con el apoyo del pueblo de México que siempre es muy fraterno, 
muy solidario, y desde luego con el apoyo del gobierno”, expresó a los damnificados 
del huracán "Otis". Adelantó que mañano no habrá conferencia matutina debido a la 
conmemoración del Día de Muertos.

2. Evelyn Salgado agradeció a todas y todos los que están apoyando a Guerrero; destacó 
el apoyo y la solidaridad del presidente y el trabajo realizado por todas las instancias del 
Gobierno Federal que apoyan en la entidad. Detalló que por el paso del huracán "Otis", 
se tiene registro de 46 personas fallecidas, 58 se encuentran no localizadas, mediante el 
Programa Emergente de Búsqueda se han localizado con vida a 394, más de 1,500 personas 
trabajan en labores de limpieza, se han repartido más de 1,300,000 litros de agua y se 
entregan más de 63 mil raciones diarias de alimentos.

3. López Obrador presentó los puntos básicos del Plan General de Reconstrucción y Apoyo 
a la Población Afectada en Acapulco y Coyuca de Benítez por el huracán "Otis", entre ellos 
destacan: apoyar a los familiares de quienes perdieron la vida e intensificar la búsqueda 
de los desaparecidos, adelantar dos meses el pago de todos los programas del Bienestar, 
incorporar a 10 mil jóvenes más al programa Jóvenes Construyendo el Futuro, aumentar al 
doble el número de becas para estudiantes de nivel básico, pasando de 45 mil a 90 mil y 6 
meses de prórroga en el pago del INFONAVIT, FOVISSSTE e IMSS, entre otros.
También el Plan contempla que no se cobrará IVA, ISR y otros impuestos y derechos ni en 
Acapulco ni en Coyuca, desde octubre de 2023 hasta febrero de 2024; se establecerá en 
cada colonia de más de mil viviendas un cuartel de la Guardia Nacional con 250 elementos; 
Nacional Financiera otorgará créditos sin intereses para pequeñas y medianas empresas, y 
se apoyará  a hoteleros con el pago de la mitad de los intereses a quienes soliciten créditos.
Señaló que toda la obra de reconstrucción de Acapulco y Coyuca será coordinada por 
Luisa María Alcalde y por la gobernadora Evelyn Salgado. Expresó su reconocimiento 
a los trabajadores y directivos de la CFE, porque en una semana han logrado restituir 
prácticamente todo el servicio de energía eléctrica en la entidad. De igual manera, resaltó el 
trabajo de 19 mil soldados, marinos y elementos de la Guardia Nacional; así como  también 
reconoció al pueblo de Acapulco y Coyuca de Benítez, que a pesar de estar afectados, no 
han perdido la fe y siguen luchando por la vida.

4. Rogelio Ramírez de la O informó que la inversión estimada, que se realizará en Guerrero, 
será de 61,313 mdp y se distribuye entre los 20 puntos del Plan General de Reconstrucción y 
Apoyo a la Población Afectada en Acapulco y Coyuca de Benítez por el huracán "Otis".

5. Ariadna Montiel informó que hasta el momento se han censado 50,637 viviendas en 
Acapulco y Coyuca de Benítez, de las cuales se tiene registro de: 51,864 viviendas con pérdida 
total, 79,510 con daño grave, 65,462 con daño medio, 23,361con daño menor y 1,899 sin daño.

Evelyn Salgado Pineda, gobernadora de Guerrero 
Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Ariadna Montiel Reyes, secretaria del Bienestar
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana 
Raquel Buenrostro Sánchez, secretaria de Economía
Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Gabriel Yorio González, subsecretario de Ingresos de la SHCP
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6. El presidente consideró que en menos de 2 años, Acapulco podría volver a la normalidad, 
aunque dijo que va a depender de las inversiones que se hagan para restablecer la hotelería; 
explicó en diciembre se notarán los cambios en viviendas, apoyos y los servicios públicos. 
Expuso que con el Plan General de Reconstrucción, las familias van a tener garantizados 
sus alimentos, ingresos adicionales para pagar su gas, muchos ya van a tener sus estufas, 
refrigeradores y lo que perdieron; aseguró que ya se tienen 5 mil paquetes de enceres. 
Informó que Raquel Buenrostro está hablando con fabricantes y distribuidores de 
materiales de construcción, para poner en Acapulco centros de distribución de estos 
materiales con precios justos y que no haya abusos. Afirmó que la reconstrucción de las 
250 mil viviendas afectadas en Acapulco y Coyuca de Benítez no se realizará a través de 
empresas constructoras, sino mediante la autoconstrucción.

7. Refirió que la banca comercial está dispuesta a ayudar entregando créditos a los 
hoteleros de Acapulco; reiteró que la SHCP apoyará a los hoteleros, pagando el 50% de los 
intereses de los créditos.

8. Explicó que la fuente sobre el número de desaparecidos y personas fallecidas en Acapulco, 
es la Fiscalía de Guerrero. Detalló que 348 personas extranjeras han sido localizadas, hay 
17 no localizados y 3 que perdieron la vida.

9. Al cuestionarla sobre cuál es la situación oficial en el Club de Yates de Acapulco, tras 
el huracán, Evelyn Salgado respondió que la conectividad aún no se recupera del todo 
y que a su retorno las brigadas de búsqueda redoblarán sus esfuerzos, ya que aún hay 
gente que está refugiada en casas de familiares o conocidos; dijo que se continúa con la 
búsqueda de personas reportadas como desaparecidas en el Club de Yates. Aclaró que 
ella se encontraba en Acapulco cuando el huracán tocó tierra e incluso, que ella misma 
emitió varias alertas desde que era tormenta tropical.

10. Mencionó que desde la conferencia matutina se alerta a la población cada vez que se 
requiere, además, reiteró que aun cuando el huracan "Otis" evolucionó a grave en poco 
tiempo, él  avisó a la población, al igual que las instituciones de protección civil estatales 
y federales; recordó que él alertó e hizo un llamado a la población a las 8:25 pm del 24 
de octubre, para que la gente la Costa Grande de Guerrero se mantuviera en lugares 
seguros. Explicó que decidió ir a Acapulco, el pasado 25 de octubre, debido a que no había 
comunicación y su preocupación principal era que podían perder la vida mucha gente. 
Respecto a por qué no usa sus mañaneras para alertar sobre fenómenos naturales, diji 
que se usa cada vez que es necesario;  se refirió a los medios amarillistas diciendo que no 
se puede utilizar el dolor humano con propósitos publicitarios. "Si tienen problemas con 
nosotros, vamos a redimirlos, si no les cae bien el presidente, o consideran que el presidente 
los ha afectado, entonces contra el presidente, pero no contra el pueblo", sentenció.

11. Detalló que los 24 productos de la canasta básica que se repartirán a los damnificados 
de Acapulco y Coyuca de Benítez, serán los mismos productos que se presentan los lunes 
en el informe de precios. Explicó que en lo que se entregan los refrigeradores, se sustituirá 
la carne por productos enlatados. Por su parte, Raquel Buenrostro informó que ya se está 
trabajando con Walmart, Chedraui, Soriana y La Comer para que nos ayuden a hacer las 
canastas básicas lo más rápido posible; indicó que durante las dos primeras semanas se 
sustituirán los productos perecederos por productos que se puedan conservar mejor.

12. Luisa María Alcalde destacó que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados envió una carta al presidente para expresar que se adhiere a su  convocatoria 
de integrar un Comité compuesto por representantes de los tres Poderes de la Unión, con 
el propósito de constituir un fondo de ayuda para atender los estragos provocados por el 
huracán "Otis".
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MIGRANTES

POLÍTICA EXTERIOR

1. Expresó a los migrantes mexicanos que vendrán a México para las fiestas decembrinas 
que son bienvenidos; "estamos muy contentos, satisfechos, en deuda con ellos, porque 
han mostrado su solidaridad, su fraternidad, el amor a sus familias, en los momentos más 
difíciles, por los que hemos atravesado, sobre todo en la pandemia", sentenció. Resaltó 
que se estima que en 2023, se rebasen los 63 mil mdd de remesas.

1. Comunicó que la SRE le informó que la doctora mexicana Michelle Rabel, que se 
encontraba en Gaza, ya salió de ese lugar y va en camino al Cairo, Egipto; agregó que se 
espera que la también doctora mexicana Bárbara Lango sea incluida en la lista de salida.

MEDIOS

GOBERNABILIDAD

1. Luego de que el youtuber “Lord Molécula” mencionara supuestos ingresos y propiedades 
del periodista Joaquín López-Dóriga, expresó que en su conferencia hay libertad de 
expresión, pero que no significa que todo lo que se dice sea cierto. Presentó la lista de 
los mexicanos que aparecen en el listado de las personas más ricas de la revista Forbes. 
Señaló que cuando comenzaron a hacerse estas listas, antes del sexenio de Carlos Salinas, 
la única familia que aparecía era la familia Garza Sada, y cuando terminó Salinas ya habían 
24 en la lista con 48 mil mdd.

2. Luego de que un periodista le expresó su desacuerdo de que a los reporteros que 
difunden información sobre Acapulco los agarren como "piñata", respondió: "ya lo dije 
ayer y estoy convencido, la mayoría de los periodistas venden su trabajo, no su conciencia, 
y no está en los periodistas el problema, es arriba".

1. Señaló que los gobiernos oligárquicos tienen que simular que son gobiernos democráticos, 
por lo que se apoyan de comentaristas y medios de información para simular y engañar. 
Indicó que en su gobierno se  separa el poder económico del poder político, porque es un 
gobierno para todos.

13. Rafael Ojeda expuso que desde el jueves pasado se comenzó a realizar un censo de 
embarcaciones dañadas, el cual hasta el día de ayer detectó que eran entre 40 y 45 las que 
sufrieron daños y no hay hasta ahorita pérdida de vidas humanas; explicó que se comenzó 
con las embarcaciones que prestan el servicio turístico y en el Club de Yates no se pueden 
meter porque es propiedad privada, pero se hablará con ellos por si requieren apoyo.

14. Respecto a la instalación de cuarteles de la Guardia Nacional en colonias de Acapulco 
y Coyuca de Benítez, dijo que estarán hasta lograr la normalidad completa y detalló que 
al menos 1,399 elementos de esta institución se dedicarán a restablecer el orden y la 
normalidad.

15. Gabriel Yorio explicó que el Bono Catastrófico con el que cuenta México, asciende a 
460 mdd; detalló que dependiendo de la evaluación, los recursos que se destinen por 
los daños causados por el huracán "Otis" asciendan hasta 60 mdd; además, informó que 
México cuenta con un seguro de hasta 5 mil mdp que pueden ser utilizados para deducir 
gastos asociados a la reconstrucción de Guerrero.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Anunció que hoy Luisa María Alcalde 
se pondrá en contacto con la ministra 
presidenta de la SCJN y los "directivos del 
Congreso", para buscar un acuerdo sobre 
la integración de un fondo para apoyar a 
los damnificados de Acapulco.

Al referirse a los medios de comunicación, 
expresó: "Los periodistas famosos no 
llegan a los niveles de riqueza de los 
hombres más ricos del mundo, son 
profesionales e inteligentes, pero juegan 
un papel en un régimen de corrupción y 
privilegios".

1. Durante la conferencia matutina recibió un jersey de beisbol; celebró que en televisión 
abierta ya se estén transmitiendo los juegos del Rey de los Deportes. Sobre el Premio 
Nacional del Deporte 2023, que será entregado a la Selección Mexicana de Beisbol, dijo 
que recibirá a algunos beisbolistas.

DEPORTE

PODER JUDICIAL
1. Celebró la respuesta de la presidenta de la SCJN, ministra Norma Piña, sobre la propuesta 
de destinar los 15 mil mdp de los 13 fideicomisos del Poder Judicial a los damnificados de 
Acapulco; refirió que si un juez presentó un amparo para evitar que los fideicomisos no les 
sean retirados al Poder Judicial, será la SCJN y el Legislativo quienes lo resuelva. Agregó 
que en caso de que no proceda, el gobierno tiene los recursos suficientes para apoyar a 
Acapulco; reiteró su propuesta de que se componga una comisión de los tres Poderes de 
la Unión para coordinar el Plan de reconstrucción; dijo que por parte del Poder Ejecutivo 
será la SEGOB.


